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会議録 
会議の名称 西東京市立ひばりが丘中学校建替協議会（第10回会議） 

開催日時 平成27年11月24日（火曜日） 午後2時から3時52分まで 

開催場所 エコプラザ西東京 多目的スペース 

出席者 

委員：上岡学、沼本禧一、長濱美玲、鈴木愛、河野美晴、早川肇、葛生泰

子、江田菊代、佐藤裕子、住田佳子、井埜光一、水野伸一郎、井上雅子、

勝見俊也 

事務局：南里由美子（教育部特命担当部長）、早川礼成（教育企画課

長）、倉本直子（教育企画課企画調整係長）、和田克弘（教育企画課企画

調整係主査）、福井光（教育企画課企画調整係主事）、等々力優（学校運

営課長）、福田勇吾（学校運営課長補佐（施設係））、名古屋勇（学校運

営課施設係長）、稲村敬史（学校運営課施設係主任）、近藤均（学校運営

課保健給食係長）、田中稔（教育指導課長）、渡部昭司（教育支援課

長）、今野雅行（建築営繕課建築営繕係主査） 

傍聴者 0人 

議題 

議題1 会議録の確認 

議題2 （仮称）第10中学校基本設計（案）について 

議題3 その他 

会議資料の

名称 

資料1 西東京市立ひばりが丘中学校建替協議会（第9回会議）会議録

（案） 

資料2 西東京市 （仮称）第10中学校基本設計（案）検討資料（改） 

記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会議内容 

 

・開会 

 

議題1 会議録の確認 

○会長： 

 第9回の会議録（案）について事前に送付しているが、訂正すべき箇所などがあれば発

言願いたい。 

 

○委員： 

（異議なし） 

 

○会長： 

 何もないようなので正式な会議録とする。 

 

議題2 （仮称）第10中学校基本設計（案）について 

○事務局： 

 基本設計（案）の検討の流れについて説明。 

 

○会長： 

 基本設計（案）の検討について、基本設計等の委託業者の方に来ていただいている。

具体的な案について説明をお願いする。 
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○業者： 

 資料2に基づき説明。 

 

○会長： 

 本日の会議の目標として、今回に策定された基本プランの学校づくりの基本理念にあ

る学校づくりの4つの柱が適切に基本設計（案）に反映されているかを御確認いただけれ

ばと思う。何か質問や意見等があるか。 

 

○委員： 

 マンホールトイレについて、臭い等の関係で1階の駐車場に設置するとのことだった

が、避難者、またお年寄りの方等からすると避難場所であるアリーナからトイレが遠い

のはどうなのかと感じた。また、夜に侵入者が発生した場合のセキュリティ対策等につ

いて伺いたい。 

 

○業者： 

 災害用のトイレ対応は、マンホールトイレ以外にもいくつかアイテムがあるので、御

指摘いただいた部分について、考えていきたい。 

 

○会長： 

 移動が困難な方についても、別途対応が出来るという解釈で良いか。 

 

○事務局： 

 各学校の防災備蓄倉庫に折り畳み式のトイレがある等、マンホールトイレだけではな

く、状況に応じて柔軟に対応していきたい。 

 

○委員： 

 マンホールトイレは北側にしか設置できないのか。 

 

○業者： 

 下水道の関係で北側に設置するのが良い。 

 

○委員： 

 南側に設置できないのか。 

 

○業者： 

 南側で設置できるのか改めて検討していきたい。 

 

○事務局： 

 市内の学校では、体育館の夜間開放を行った場合は、夜9時頃までは委託した警備員が

警備に当たっており、それ以降は明朝まで機械警備を行っている。今回の新しい学校に

おいても、同様に整備する予定である。 

 

○委員： 

 グラウンドの利用について、野球部が利用する場合のバックネットはどの位置になる

予定なのか。その辺りの検討状況について教えていただきたい。 
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○業者： 

 金属製フェンスの他に防球ネットを周囲に設置する予定である。バックネットの位置

については、右利きの人が多いことから、それを踏まえて校舎にボールがぶつからない

よう配慮して検討していきたい。 

 

○会長： 

 ボールが道路や外に出ないように防球ネットを設置する等配慮していただけるとのこ

とである。また、校舎に飛んでいかないよう改めて検討をお願いしたい。 

 

○会長： 

 御意見等が出尽くしたようであるが、学校づくりの4つの柱と基本設計（案）につい

て、しっかりリンクしているということを本建替協議会として承認するということで宜

しいか。 

 

○委員： 

（異議なし） 

 

○会長： 

 それでは、承認をいただいたということで今後進めてまいりたい。 

 

○事務局： 

 グループディスカッションの内容、方法について説明。 

 

○会長： 

 それでは、各グループ実施をお願いします。 

 

・グループディスカッション開始 

 

【フィールドワーク及びグループディスカッションのテーマ】 

「安全安心で快適なエコスクールってなんだろう」 

 

1グループ：勝見 俊也、上岡 学、長濱 美玲、早川 肇、葛生 泰子、 

佐藤 裕子、住田 佳子 

 

2グループ：水野 伸一郎、沼本 禧一、鈴木 愛、河野 美晴、江田 菊代、 

井埜 光一、井上 雅子 

 

※両グループに事務局職員が適宜事務補助、質問対応を行った。 

 

・グループディスカッション終了 

 

○事務局： 

 両グループより発表をお願いする。 

 

○会長： 

 1グループの意見の発表。 
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○副会長： 

 2グループの意見の発表。 

 

【発表の主な意見】 

 

「環境について」 

・風通しの良い学校にしてほしい。 

・緑のカーテンや植物を育てるスペースを設置してほしい。 

・雨水、プールの水の再利用をしてほしい。 

・屋上緑化、壁面緑化を実施してほしい。 

・ビオトープ、太陽光発電を設置してほしい。 

 

「防災・セキュリティについて」 

・避難時期が真夏や真冬だった場合のことを考慮してほしい。 

・避難者が車で来た場合やペットを連れて来た場合の対応をどうするか。 

・開かれた学校とセキュリティについて、相反して難しいが、上手く工夫できれば良

い。 

・侵入者が来た時の避難経路を確保できるような階段や通路の確保をしてほしい。 

 

「その他」 

・教師の居やすい教室作りをしてほしい。 

・駐輪場は狭くないのか。 

 

○事務局： 

 たくさんの御意見をいただき感謝する。今後の検討とさせていただきたい。 

 

議題3 その他 

○事務局： 

 次回会議については、日程調整ができ次第連絡させていただく。 

 

以上 

 


